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片海邸の菖蒲（提供：片海宣光会員） 
第１８２３回 例 会 平成 21年 7月 7日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 狩野  勉 会長 

国      歌 … 君 が 代 

ロータリーソング … 奉 仕 の 理 想 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 狩野  勉 会長 

御 祝 披 露 … 狩野  勉 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … 中西  廣 会員(7月 1日) 

       狩野  勉 会員(7月 6日) 

       平幡 照正 会員(7月 7日) 

幹 事 報 告 … 吉田 孝至 幹事 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

会長・幹事就任挨拶 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

来週のプログラム(平成 21年 7月 14日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
銚子ＲＣ会長・幹事就任挨拶 

四大奉仕委員長就任挨拶 

 

お食事「茂利戸家」
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第1822回例会(平成21年6月23日) 

会長挨拶              網中 吉郎 

さて、早いもので今日が最終例会となりました。この

後に退任挨拶の時間を別に頂いておりますので、この一

週間にあった行事のみ報告をさせて頂きます。 

6 月 16 日（火）夜、「わ」において今年度最終となる新

旧理事役員会が開催され、次年度への引き継ぎが行われ

ました。いよいよ新年度のスタートです。 

19日（金）午後、銚子第三中学校で出前授業が行われ

ました。銚子ロータリークラブから宮内清次会員「牛乳

って知っていますか」・宮内龍雄会員「鉄（日本刀）」・金

島宏会員「大神幸祭にまつわる話」、当クラブからは宮内

勝利会員「暦について」・川津光雄会員「インターネット

の安全性」・石上明宏会員「ぬれ煎餅・煎餅・あられ・お

かきの違い」の6人が講師となり、各講座共２回実施さ

れました。生徒たちにとっては普段の授業にはないもの

ばかりですので、興味をもって熱心に聞いてくれました。

講師の皆さん、お疲れ様でした。 

また、同じく19日の夜には千葉科学大学ローターアク

トクラブの新入生歓迎会もあり、当クラブからは私と石

井幹事・狩野次年度会長・石上青少年育成委員長が出席

してきました。以前会員の確保に苦労していると聞いて

いたので、今回の４名の１年生の入会には驚きました。

その内訳は、茨城県と長野県出身の男子学生の他、千葉

科学大学らしく台湾（女子）と中国（男子）からの留学

生です。Ｒアクト・旭ＲＣ・銚子ＲＣ・銚子東ＲＣの次

年度会長からの挨拶もあり、いよいよ次年度に向けての

準備が整ったという感じです。夜の会合でもあり、いつ

もより落ち着いてアクトのメンバーの皆さんと話ができ、

今までにないアクトさんとの交流ができたと思います。 

次年度もクラブ活動に会員の皆様のご協力を頂きますよ

うお願い致します。１年間ありがとうございました。 

幹事報告 
１・ＲＩ国際本部より 

09-10年度公式名簿(OFFICIAL DIRECTORY)  受領 

２・2009-2010年度ガバナー事務所より 

 ・会員増強・拡大委員会／職業奉仕委員会合同セミナ

ー開催ご案内 

 ・会員年齢の資料のお願い 

 ・７月のロータリーレート １＄＝９８円   受領 

３・海匝健康福祉センターより 

 平成21年度千葉県「ダメ。ゼッタイ。」普及及び 

  国連支援募金運動の実施について（依頼） 受領 

銚子ＲＣ会長・幹事退任挨拶 
 

 

 

 

 

 

 

会長退任挨拶        網中 吉郎 会長 

年度を終えるに当たり、退

任挨拶をさせて頂きます。 

この１年間のクラブ活動に

つきましては、既に先週の例

会で四大奉仕委員長さんの退

任挨拶の中で詳細に報告され

ております。内容が重複しますので特に触れませんが、

ただ急務である会員増強につきましては1名に止まって

おり、逝去・高齢・転勤その他による退会者もあり実質

減になったことは誠に残念であり、会長としての責任を

強く感じているところです。行事につきましては、今年

度は例年にない2 度のガバナー訪問、また、2 回の千葉

科学大学留学生との交流会もあり、会員の皆様には多く

のご負担をおかけしましたが、無事年度を終えることが

できます。ありがとうございました。 

さて、せっかく頂いた時間ですので、後は思いつくま

ま自由に話させて頂きます。丁度一年前、会長挨拶をど

うしようかと思い悩んでいました。3月のＰＥＴＳでは、

「会長挨拶はロータリーのことを話す時間である。ロー

タリーのことだけを話しなさい」と言われたことを思い

出すと、何だか憂鬱になってしまいました。ロータリー

のことを積極的に勉強したわけでもない私が、付け焼刃

で覚えたことを会長になったからといって、会員の皆様

の前で知ったかぶりをして話すことなどできるはずもあ

りません。幸いなことに会長挨拶のスタイルに決まった

ものはありませんので、ここは開き直って自分の知って

いる話をするしかないことに思い至りました。 

今年度の会長挨拶は皆様も既にお気付きのように、日

本史に関する人物・事柄が多いのも今お話しした理由に

よるものです。ロータリーに関する話をするには、ロー

タリーの手引きなどの資料から引用し、その理論を説明

するのが間違いのない方法ですが、勉強不足の私には荷

が重いので、歴史の中にもロータリーの理念に通じるも

のがあるはずだと考え、日本の歴史の中からロータリー

を学ぶヒントを見つけ出す方法を採ることにしました。 

ロータリーの組織そのものはアメリカで生まれ、日本

に導入されたものですが、その目指す奉仕の思想は日本

の歴史を振り返ってみれば、とっくの昔から我々日本人

大岩 將道 会長 島田 洋二郎 幹事 
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が持っていたものです。ロータリーの歴史は、まだ百年

でしかありません。日本にはその何百年も前から奉仕と

いう言葉こそ使っていませんが、ロータリーで言うとこ

ろの奉仕の考え方を持って行動した多くの先人たちが存

在していました。私はロータリーは自分自身の人格を高

め磨く場所であると考えています。私は歴史の中からロ

ータリアンとして、いや、それ以前に人間として人格を

磨くためのモデルとなるような人物などの話を紹介させ

て頂いたわけです。その中からロータリーの目指す奉仕

の多様な形、人としての生き方を学ぶことができるので

はないかと考えました。そのようなことからロータリー

に関する教訓じみた事を原稿に書くように努めてはいま

したが、続けている内にだんだん自分でも鼻についてき

て、省略をしてもきっと会員の皆様には汲み取ってくだ

さるだろうと、勝手に決め込んでしまいました。そこで

後半は人物の紹介なりにとどめたため、ちょっと言葉が

足らなかったことは否めません。誠に指導力のない会長

であったと大いに反省をしているところではありますが、

私という人間の限界でもありますのでお許し頂きたいと

思います。さて、ここで「まだやるのか。いい加減にし

てくれよ」との非難を承知の上で、ロータリーに絡めた

（いつも通りかなり強引に）最後の歴史の話をさせて頂

きたいと思います。 

「宝暦の治水」または「平田靱負（ﾕｷｴ）」をご存じで

しょうか。「輪中」で知られるように、木曽川・長良川・

揖斐川の集まる濃尾平野は昔から洪水が絶えず、この地

域の住民を苦しめていました。薩摩藩に幕命が下ったの

は、この河川の抜本的な改修工事です。今から約250年

前、江戸時代中期の宝暦3年（1753）から2年間かけて

薩摩藩は困難な木曽川の治水工事を大変な犠牲を払い成

し遂げました。この工事の完成のお蔭で救われた美濃地

方には「薩摩のご恩忘るべからず」という言葉が先祖代々

伝えられていたそうです。 

平田靱負は薩摩藩の家老であり、この難工事の統率者

であり責任者です。いかに難工事であったかは、この工

事の費用の額と死者の数で容易に想像することができま

す。総費用は40万両、当時の薩摩藩の予算の2年分に当

たるそうです。そして、この工事期間中の死者は89人、

そのうち薩摩藩士は84人、しかも驚くべきことにそのう

ち52人が切腹です。工事完了の幕府の検分を受け、報告

書を書いた平田靱負も、藩士たちを帰国させたその日に

切腹しました。多くの藩士を死なせ、当初の見積り 30

万両をはるかに超える借財を藩に残した責任を取ったの

です。実は幕府からこの工事の命令があった時、薩摩藩

では藩主が一族、老臣、家中の主だった者たちを招集し

評定をしました。幕府のこのような理不尽な命令を受け

れば他藩にみっともないとして幕命拒絶を主張する者、

また、これは治水工事にかこつけて金蔵を空にさせ、藩

を自滅させる陰謀であるとして幕府との一戦を主張する

者もありました。これらの激昂する藩士たちを説得した

のが平田靱負です。 

「縁もゆかりもない他国他藩の土民たちを、塗炭の苦

しみから救い出すなど、筋道が違うと言いたいのでしょ

うが、四海同胞といって、日本国中の人々はみな我々の

兄弟である。我々の同胞の難儀を救い助けることは、仁

義を大事にする薩摩武士の本文である。だから、この度

の幕命を幸いと考え、我々薩摩人が一心同体となって、

治水工事に必死の働きをすれば、まずは、お家安泰の基

礎になり、罪のない人民を救い、永く薩摩武士の名前を

千年後まで伝えることができるだろう。ここは、忍び難

きを忍び、耐え難きを耐えて、幕命に従うことが上策と

思うが」と説得したのでした。こういう場合、武士とし

ては「お家のため」とだけ言えば足りることです。とこ

ろが、「苦しんでいる他国の民を救うのは武士の義務で

ある」ということを第一義とする平田靱負の言い分には

驚くばかりです。そして、この話を聞いた藩士一同みな

「救民は武士の義務」ということを素直に理解したから

こそ、あれだけの犠牲を払いながらも苦難に耐え成し遂

げることができたと思います。この考えは今のロータリ

ーで言えば「社会奉仕」であり、藩イコール国という当

時の考え方からすると「国際奉仕」と言えなくもありま

せん。平田靱負が説得の中で言った「分け隔てのない救

民の思想」、言い訳を一切せず自刃した「責任感」、これ

こそロータリーの「奉仕の理念」であり、ロータリアン

に求められる「品格」ではないでしょうか。人として一

番大切なもの、それは、他人を思いやる優しさであると

私は思っていますが、この話もそれを教えてくれている

ような気がします。 

最後になりましたが、この年度を何とか終えることが

できますのも、この頼りない私を支えてくださった理事

役員そして大勢の会員の皆様のお蔭と思っております。

この１年間のご支援ご協力に心から感謝申し上げます。

ありがとうございました。 

幹事退任挨拶         石井 哲也 幹事 

 今年もすでに梅雨入りし、6

月もあと少しで終ろうとして

おります。私の幹事としての

任期も残すところあとわずか

というところまでやってきま

した。思えば、長かったよう

でもあり、短かったようでもある1年でしたが、振り返

ってみると終わりを迎えるにあたって、今の気持ちを率

直に表しているのは「感謝」という2文字に尽きます。 

 この１年幹事として何をしたのだろうと考えると、ク

ラブとしての諸行事は、各委員長をはじめ委員の皆様が

それぞれに務めを果たしていただいた。また会員各位に

協力をいただいた。また理事会では理事・役員の皆様に

助けていただいた。事務手続き等、運営面では事務局に

支えていただいた。そして何より会長に私の拙さを救っ 
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ていただいた。1 年を振り返ると結局、皆様に支え

ていただいた 1年でした。ある意味、それはそれで

幹事の役目を果たせたとも言えるのではないかと、

自分なりに勝手な解釈をしておりますが、とにもか

くにも皆様のおかげで何とか 1年間つとめられたこ

とに、心より感謝し御礼申し上げます。「ありがとう

ございました。」 

 来たる狩野年度が、今年度以上に輝く 1年となる

ことを願って退任の挨拶とさせていただきます。 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 狩野 勉  副会長 杉浦 武  幹事 吉田孝至 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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出前教室 
平成 21 年 6月 19 日（金）銚子市立第三中学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

銚子ＲＣ講師： 

 宮内清次会員 宮内龍雄会員 金島弘会員 

銚子東ＲＣ講師： 

   宮内勝利会員 川津光雄会員 石上明宏会員 

           「ぬれ煎餅・煎餅・あられ 

「暦について」         ・おかきの違い」 

講師：宮内勝利会員   講師：石上明宏会員 

 

 

 

 

 

 

 

「インターネットの安全性」 講師：川津光雄会員 

 

 

 

 

 

 

―――ニコニコ――― 
銚子ＲＣ会長 大岩將道様・幹事 島田洋二郎様 

 銚子東ＲＣの皆様には大変お世話になりました。

次年度、次々年度と地区の仕事もございます。今後

共宜しくお願い致します。 

網中吉郎会長・石井哲也幹事 

 何とか年度を終えることができますのも、会員の

皆様のご協力のお陰と感謝申し上げます。１年間あ

りがとうございました。 

狩野勉君 

 6月19日の千葉科学大学ローターアクトクラブの

新入生歓迎会にご出席いただき、ありがとうござい

ました。 
三
中
校
長
先
生
・
教
頭
先
生

と
出
席
者
達 

長谷川弘君 

 ＳＡＡ皆様の御協力のおかげ１年間無事に終らせ

て頂き、本当に有難うございました。感謝致します。 

臨時理事会開催及び持回り決議 議事録 
日  時 平成 20 年 6月 30 日(火) 10：40 

通知方法 事務局よりファクシミリにて送信 

議  題 

1・次年度委員会構成変更の件       承認 

 

前 回 の 例 会 （６／２３） 報 告 

点   鐘  網中 吉郎 会長 

出席報告 

会員総数 ３７ 名  出席規定除外数 ９ 名 

出席者   ２４ 名  出席率     ８５．７１ ％ 

６月９日         確定出席率  ８５．７１ ％ 

来訪ロータリアン 

大岩將道君 島田洋二郎君      (6/23 銚子ＲＣ) 

青野秀樹君 阿天坊俊明君 藤崎真義君 伊東功君

上総泰茂君 兒玉英子君 宮内清次君 大里忠弘君 

猿田正城君               (6／30 銚子ＲＣ) 

欠席者 ５名 

メークアップ 

澤田君                  (6／24 銚子ＲＣ) 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２，５７０― 

累 計 ￥ ９４，９５５－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ １７，０００― 

累 計 ￥８１３，１００－ 

県警 星野和彦氏

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 


